



César Arenas Vázquez
Secretario de Estudios
y Documentación
carenas@fe.ccoo.es

Plataformas por una Escuela Pública, Laica y Gratuita

Al calor del debate sobre la enseñanza de la religión, suscitado en la tramitación de la LOE, se organizaron en algunas provincias de Castilla y León, movimientos a favor de una Escuela Laica. Nuestro sindicato impulsó la constitución de una plataforma regional con dicho objetivo, que, a su vez, logró que se crearan 9 plataformas provinciales, con un número de componentes muy superior al de la regional (formada por CONFAPACAL, IU, Escuela laica, CCOO, CGT y STES) y amplio eco social.

HACE DOS AÑOS, al carácter laico del movimiento se sumó, en algunas provincias, el de la reivindicación de la Escuela Pública, tomando así el relevo de las Plataformas por la Escuela Pública que poco a poco habían ido languideciendo y/o desapareciendo.

En la programación de este curso (2010-2011) las organizaciones regionales citadas, acordaron revitalizar las Plataformas provinciales que no habían conseguido mantenerse, proponiendo actividades de denuncia y movilización, frente a los recortes en los Presupuestos de CyL, en concreto sobre la incidencia que podía tener estos en las infraestructuras educativas, al dejar de construir Institutos y Colegios imprescindibles en muchos barrios y pueblos del alfoz de las ciudades de nuestra Comunidad. También proponíamos incidir en el deterioro que se estaba produciendo en los comedores escolares, al haberse privatizado la gestión, con la consiguiente merma en la calidad del servicio y la sobrecarga de trabajo de los equipos directivos.

Finalmente las actividades de la mayoría de las Plataformas se centraron, además de en la defensa del carácter laico de la escuela, (criticando, por ejemplo, el carácter preconstitucional que podía tener el acuerdo de la Junta con los Obispos de la región), en la sensibilización, a favor de la Escuela Pública a través de campañas de matriculación, conferencias, presentaciones de libros y también de manifestaciones y actos festivos

Un recorrido por el panorama regional

Este curso, en la provincia de Burgos, la Plataforma por una Escuela Pública promovió la matriculación en Centros Públicos con pegadas de carteles y ruedas de prensa, en las que se criticó la discriminación que suponía el recorte en el presupuesto en enseñanzas no universitarias, mucho mayor que el de las enseñanzas concertadas.

Otra de las actividades que organizó la Plataforma fue la presentación del libro "Aprender sin dogmas" de Francisco Delgado (Presidente de Europa Laica). La Plataforma cerró el curso con la celebración, el 5 de junio, de la fiesta de la escuela pública, con talleres de papiroflexia, dibujos, teatro, música y juegos, además de la actuación de un grupo de música y danzas del mundo.

En León, las actividades del colectivo León laico (STELE, IU, IR, FELAMPA, ADSP, CGT y CCOO), se iniciaron con la conferencia: "¿Religión? ¿Laicismo? ¿Educación? De concertos y desconcertos", a cargo de Antonio García Orejana, que señaló que la enseñanza concertada representa un tercio del total en nuestro país y que, además de un negocio económico, supone para las entidades religiosas, un negocio ideológico que les permite seguir manteniendo su influencia en los diferentes ámbitos de nuestra sociedad.

Durante la segunda y tercera



semana de junio, el Colectivo procedió al reparto de octavillas en la entrada de los colegios públicos de León y su alfoz, para concienciar a los padres de las razones por las que no deben matricular a sus hijos en la "asignatura" de religión, haciendo hincapié en que los centros públicos educativos del sistema público, que podrían destinar los costes asociados a la impartición de materias religiosas, a la realización de otro tipo de actividades que favorecerían al conjunto del alumnado

En Palencia la Plataforma Laica de Palencia presentó el citado libro "Aprender sin dogmas" de Francisco Delgado el día 8 de junio en la biblioteca pública.

En Segovia la Plataforma (Foro Social de Segovia, Acción en Red, Colectivo Republicano "Antonio



Machado", FEDAMPA "Antonio Machado", IU, Segovia de Izquierdas, STE, CGT, CC.OO) apoyó la Huelga General del 29S, elaboró un manifiesto dirigido a la sociedad segoviana, denunciando el Convenio Junta-Obispos, la precaria situación de las infraestructuras educativas, los comedores escolares y los PCPI. Denunciaba igualmente dicho manifiesto el aumento de los concertos educativos en la provincia. A la concentración de apoyo a dichas reivindicaciones, que tuvo lugar el 7 de abril, asistieron cerca de 200 personas.

La Plataforma ha organizado igualmente una fiesta por la Escuela Pública, Laica y Gratuita, el 29 de mayo que llenó la Plaza Mayor con juegos tradicionales (peonzas, chapas, peones...), cuentacuentos, plantaciones, pintura de dedos y de cara, un fotomatón con el

autobús de la plataforma y el concurso de coches teledirigidos.

En Valladolid el Movimiento por la Escuela Pública, Laica y Gratuita (Alternativa Universitaria, Asociación Cultural Escuela Laica, Ateneo Republicano, FAPAVA, Federación de Asociaciones de Vecinos "Antonio Machado", IU, UJCE, CCOO, CGT y STEVA-i, además de Concejo Educativo) ha organizado este curso una Bicicletada por la Escuela Pública, charlas a la hora del café en las Escuelas Infantiles, una mesa redonda con el título de: "¿Crisis en la enseñanza? Propuestas desde la Pública". Además y con el lema "Hoy más que nunca, Escuela Pública" se celebró el 7 de Mayo, el Día de la Escuela pública, con una manifestación que congregó a más de 200 personas, a la que siguió una fiesta reivindicativa con bailes, talleres

y concertos que duró hasta la noche. En el Manifiesto que allí se leyó, se reclamaba a las Administraciones Públicas que "obtengan recursos de quienes los tienen, para que la crisis no afecte a los servicios públicos, porque, de lo contrario, se va a hipotecar el futuro de nuestros jóvenes y, por ende, de toda la sociedad con los recortes drásticos que han hecho esas administraciones en los presupuestos destinados a la enseñanza".

Perspectivas: un rayo de Sol

El curso próximo empezará con mayores presiones, de los lobbies empresariales, de la UE y del FMI, para aplicar nuevos recortes y privatizar servicios públicos, sobre todo en Comunidades Autónomas endeudadas, cuyos gobiernos intentarán, sin embargo, no dejarse notar demasiado, a la espera de las próximas Elecciones Generales.

Aunque el 22-M ha reflejado un desplazamiento a la derecha de la mayoría de quienes han ido a votar, también, y como contrapeso, desde el pasado 15-M, la fuerza de los jóvenes en las plazas de nuestras ciudades, da esperanzas, y marca el camino, de quienes, en septiembre, seguirán defendiendo una enseñanza pública, laica, gratuita y de calidad.



Defiende
tus derechos...
Tú ganas.

